
                                                       Altenberge, 21.09.16  
 Herrn Paus         
-Bürgermeister-    
 
Antrag Vergabekriterien  für die Zuteilung von Gewerbefläche  
 
 Sehr geehrter Herr Paus,  
 Bündnis90/Die Grünen bitten, den nachfolgenden Antrag in der nächsten 
Hauptausschusssitzung zur Tagesordnung zu stellen. 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Gründung eines Ausschusses, der nachhaltige Kriterien für die Vergabe künftiger 
Gewerbegrundstücke entwickelt, unter Berücksichtigung der Flächenknappheit und der 
zukünftigen Entwicklungsmöglichkeiten ortsansässiger Unternehmen. 
Besetzung des Ausschusses: je ein Vertreter der im Rat vertretenen Parteien, der 
Marketingbeauftragte, ein Vertreter des BUND, der ortsansässigen Unternehmer und der 
Landwirte, sowie der Bürgermeister. 
 
Begründung: 
 
Der Flächenverbrauch hat in den letzten Jahrzehnten extrem zugenommen. 
Zum Zeitpunkt des Antrages verfügt die Gemeinde Altenberge über keinerlei Gewerbefläche. 
Es besteht keinerlei Handlungsspielraum bzw. Gestaltungsmöglichkeit  - auch ortsansässige 
Unternehmen haben in dieser Situation keine Entwicklungsmöglichkeiten in unserer Gemeinde. 
Erst durch eine Änderung des bestehenden Regionalplans und der gleichzeitigen Aufgabe 
eines potentiellen Wohngebiets behält Altenberge einen, wenn auch begrenzten 
Handlungsspielraum. Diesen gilt es für künftige Generationen zu erhalten, was bedeutet, dass 
die Vergabe von Gewerbefläche unter strengeren Kriterien erfolgen muss. Das Tempo der 
Versiegelung muss deutlich reduziert werden,  um den Vorgaben des Bundes und des Landes, 
aber auch um unseren Vorgaben und unserem Leitbild gerecht zu werden.  
 
Bündnis90/Die GRÜNEN Werner Schneider 


